

RÉFORME HORAIRE 12h08

Comité Technique Police 44 du 23 JUIN 2022



Alternative Police CFDT n'a cessé d'oeuvrer depuis des années pour la mise en place du cycle binaire en 12h08, cycle permettant de concilier vie privée et vie professionnelle.

Alternative Police CFDT a rappelé que nous nous inscrivons dans un dialogue social constructif, respectueux pour un syndicalisme réformiste et travaillant pour l'intérêt collectif.

Alternative Police CFDT rappelle qu'il est à l'initiative de l'expérimentation du cycle binaire 12h08 pour gagner en opérationnalité et surtout, concilier vie professionnelle et vie familiale.

Alternative Police CFDT est le seul syndicat à soutenir le cycle binaire en 12h08 depuis le 1^{er} janvier 2019.

Alternative Police CFDT se réjouit que des syndicats réfractaires à ce cycle soutiennent enfin notre projet.

Alternative Police CFDT constate qu'à la CSP Nantes, le vote majoritaire de 2020 pour une expérimentation de ce cycle est conforté par la consultation de 2022 avec une expérimentation souhaitée par 67 % des suffrages exprimés.



ALTERNATIVE Police CFDT, LE SYNDICAT qui défend l'intérêt COLLECTIF!





Déclaration préalable Comité Technique Départemental de Loire-Atlantique -23 juin 2022-

Monsieur le Préfet,

Nous voilà réunis à ce comité technique dont l'ordre du jour porte sur l'expérimentation du cycle binaire en 12h08 pour les unités de police secours de la CSP Nantes, Saint-Nazaire et La Baule. En ce qui concerne La Baule et Saint-Nazaire, cela est le fruit de la décision de monsieur le Ministre de l'Intérieur qui a voulu mettre un terme définitif au cycle de la vacation forte qui, bien qu'ayant énormément d'avantages concernant la vie personnelle des agents concernés, apparaît coûteuse en effectif pour l'administration.

En ce qui concerne la CSP Nantes, cela est le fruit d'un long et difficile travail porté à bout de bras par notre syndicat Alternative Police / CFDT. Dès 2019, nous avons souhaité une expérimentation de ce cycle de travail. Ayant conscience de l'effort demandé aux effectifs de nuit mais soucieux que les collègues de jour soient enfin entendus et ne subissent plus les horaires en cycle 4/2 dévastateur pour la santé et la vie familiale, nous avons été force de proposition. En effet, nous avons en 2020, travaillé à l'étude d'une proposition de mixage d'un cycle en 12h08 de jour couplé à un cycle en 4/2 d'après midi, tout en conservant un 4/2 pour les effectifs de nuit. Notre volonté était de satisfaire un maximum de personnes et de concilier vie privée et vie professionnelle tout en respectant un aspect opérationnel optimal. Ce projet réalisable à effectif constant a été remis en mains propres à monsieur Veaux, DGPN, qui a reconnu le travail fourni. Cependant, en l'absence de soutien des anciens syndicats, cela restait au stade de projet.

Refusant que les effectifs de jour soient une fois de plus lésés malgré un sondage majoritaire pour un cycle binaire en 12h08 fin 2020, **nous avons clairement pris position avec un vote FAVORABLE avant un comité technique fixé à fin 2020**, cela dans une lettre ouverte aux policiers nantais.

UN MESSAGE CLAIR POUR NOS COLLÈGUES ET LES REPRÉSENTANTS DE L'ADMINISTRATION.

L'hostilité des anciens syndicats a empêché cette expérimentation, laissant une fois de plus les fonctionnaires de jour dans le désarroi.





Déclaration préalable Comité Technique Départemental 23 juin 2022

Syndicat réformateur et progressiste, ALTERNATIVE Police / CFDT ne pouvait admettre que la voix de la majorité ne puisse être entendue.

ALTERNATIVE Police / CFDT a maintenu la pression à chaque réunion, a pris ouvertement position dans les médias et a soutenu sans cesse le choix de la majorité car l'intérêt collectif doit l'emporter sur les intérêts individuels et les politiques syndicales.

C'est non sans fierté que nous voyons notre projet aboutir par cette expérimentation du cycle binaire en 12h08. Pour autant, nous déplorons que près de deux ans aient été perdus avant de pouvoir faire cette expérimentation, non pas dû au fait de l'administration souvent décriée, mais par les anciens syndicats censés défendre l'intérêt collectif. ALTERNATIVE Police / CFDT entend que les deux tiers des effectifs de nuit se sont exprimés contre cette expérimentation, notamment pour des craintes légitimes quant à la durée de la vacation. C'est pour cela que nous souhaitons que les effectifs de nuit fassent l'objet d'un suivi particulier en raison de leur statut de travailleur de nuit et quant aux difficultés que cela induit.

Depuis le début des débats, ALTERNATIVE Police/CFDT demande entre autres, l'aménagement de pièces dédiées au repos avec sièges adaptés. Là encore, **ALTERNATIVE Police / CFDT a parfaitement été entendu**.

Pour que cette expérimentation se fasse aux mieux, une concertation et un pilotage tout au long de cette dernière, avec une participation active des syndicats, sont nécessaires.

ALTERNATIVE Police / CFDT vous remercie pour l'attention que vous avez portée à cette déclaration préalable et demande à ce que celle-ci soit annexée au procès-verbal de ce comité technique départemental.

Thierry AUDOUIN Secrétaire National Adjoint en charge de la Province ALTERNATIVE Police / CFDT

